
Ano XXXV - nº1472 - Circulação Semanal OURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritosOURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritos

www.jornaloliberal.net

Sexta-feira, 28 de janeiro/2022

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

Informamos que esta Informamos que esta 
edição deedição de O LIBERAL O LIBERAL  
circula com tiragem reduzida circula com tiragem reduzida 

e distribuição em pontos e distribuição em pontos 
localizados. Devido à localizados. Devido à 

pandemia do coronavírus, pandemia do coronavírus, 
nossa equipe está nossa equipe está 

instruída a não entregar instruída a não entregar 
o jornal em mãos. o jornal em mãos. 

Agradecemos a compreensão.Agradecemos a compreensão.

Volta às aulas na Região dos Inconfidentes: 
municípios se preparam para receber os
alunos presencialmente

Nos três anos da 
tragédia de Bru-

madinho, segue a 
luta pelo descomis-
sionamento das bar-
ragens à montante. 
Atualmente existem 
três barragens em ris-
co iminente de rom-
pimento no estado de 
Minas: em Nova Li-
ma, em Barão de Co-
cais e em Ouro Preto. 
Em Mariana também 
há o esforço pela re-
paração das famílias 
de Bento Rodrigues. 
Matéria completa na 

pág. pág. 1212

Ane Souz

KARINA PERES e LUCAS PORFÍRIO 

Íris Zanetti

O início do ano letivo está se apro-
ximando e com o aumento nos números 
de casos da covid-19 na Região dos In-
confidentes, e em todo o Estado, muitas 
dúvidas passam pela cabeça dos pais e 
responsáveis dos alunos. A principal de-
las é se as escolas estão preparadas para 
oferecer um ensino presencial de forma 
segura. Por isso, O LIBERAL entrou 
em contato com as Secretarias de Educa-
ção de Ouro Preto, Mariana e Itabirito pa-
ra saber como estão os preparativos para 
o retorno das aulas em 2022.

A princípio, os municípios estão se 
organizando para que o ensino retorne 
de forma presencial no dia 7 de fevereiro. 
Entretanto, tudo vai depender do cenário 
epidemiológico na Região dos Inconfi-
dentes e das orientações sanitárias. Em 
Mariana, a Prefeitura Municipal, por meio 
da secretaria de Educação, informou que 
está fazendo todos os ajustes necessários 

nas unidades de ensino para iniciar o ano 
letivo. “Nas últimas semanas de janeiro e 
na primeira semana de fevereiro todos os 
profissionais das escolas participarão do 
I Encontro de Formação Continuada. Os 
alunos receberão na primeira semana de 
aula o kit escolar com todos os materiais 
escolares de uso individual, de acordo 
com o segmento que está matriculado. 
Os professores também receberão um kit 
com materiais individuais para auxiliar 
nas atividades diárias”, explicou.

Itabirito, também confirmou que o 
retorno das aulas será sem a utilização 
do ensino híbrido, ou seja, será 100% 
presencial. A Prefeitura ainda esclareceu 
que: “as escolas da rede municipal estão 
estruturadas para receber os alunos obe-
decendo aos protocolos sanitários para 
retorno ao ensino presencial e às diretri-
zes apresentadas pelo Governo do Estado 
de Minas Gerais, por meio da Secretaria 
de Estado de Saúde”.

Em OURO PRETO, o secretário 
de Educação, Renato Zoroastro, pon-
tuou que “ainda estamos no processo de 
definição (sobre o retorno presencial), 
em função de reuniões da Secretaria de 
Saúde com os órgãos competentes para 
avaliar o quadro epidemiológico, assim 
como as orientações do Comitê Extraor-
dinário Covid, que sempre orienta a se-
cretaria em relação a pandemia e qual 
medida devemos tomar”.

Zoroastro explicou, ainda, que a Se-
cretaria de Educação avaliou cada uni-
dade escolar, para averiguar e entender 
as necessidades e solicitações feitas pe-
los diretores e pela comunidade escolar 
sobre as obras necessárias para o retor-
no das aulas presenciais. “Além disso, 
como o município faz parte do Minas 
Consciente, é importante seguir todas as 
recomendações deste protocolo. Desde 
2021 algumas escolas e creches estão 
recebendo melhorias para atendimento 
das exigências de retorno presencial das 
aulas”, completou.

Escolas atingidas pelas fortes chuvas 
do início de janeiro

Além das preocupações relacionadas 
à Covid-19, a Região dos Inconfidentes 
também precisa lidar com as consequên-
cias das fortes chuvas do início de janeiro, 
que deixaram um cenário de destruição 
nos três municípios e acabaram impac-
tando algumas escolas. Em Mariana, 
três escolas foram atingidas pelas chuvas, 
sendo elas: a Escola Municipal de Mai-
nart, a Escola Municipal Dom Oscar e 
a Creche Santa Rita de Cássia. Porém, 
a prefeitura afirmou que já foram feitos 
alguns serviços de reparações e outros 
estão em andamento: “Em todas elas 
foram realizados serviços de limpeza e 
higienização e o levantamento das perdas 
materiais. Além disso, está em andamen-
to a compra e reposição dos materiais e 
o serviço de pintura nas áreas atingidas”.

Em ITABIRITO, a prefeitura es-
clareceu que a Escola Municipal Laura 
Queiroz, no bairro Esperança, está rece-
bendo intervenções depois de ter sido for-
temente afetada pelas enchentes.

Assim como Mariana e Itabirito, Ou-
ro Preto teve escolas atingidas pelas chu-
vas. “Nesse período de chuvas, tivemos, 
infelizmente, algumas escolas como a 
Padre Carmélio, Augusto Teixeira e a Es-
cola Monsenhor Rafael que foram atingi-
das por deslizamentos de terra. A equipe 
da Defesa Civil já foi acionada e vai nos 
enviar um laudo para que possamos to-
mar as devidas providências necessárias. 
Além disso, duas escolas estão sendo uti-
lizadas nesse período para atender como 
abrigo”, afirmou a Prefeitura Municipal. 

Vacinação
Os três municípios já iniciaram a va-

cinação em crianças de 5 a 11 anos. Até o 
momento, segundo dados atualizados no 
dia 26 de janeiro, Ouro Preto já aplicou 
348 doses pediátricas da vacina contra a 
covid-19. Mariana e Itabirito ainda não 
divulgaram os dados sobre a vacinação 
desse público.

Academia Orquestra 
Ouro Preto abre 
vagas para 2022

A Academia Orquestra Ouro Preto abre edital para 
jovens músicos, com idades entre 18 e 28 anos, desenvol-
verem seus talentos por meio da prática orquestral. As ins-
crições estão abertas até o dia 20 de fevereiro e oferecerem 
uma vaga para violino, uma para percussão e, a grande 
novidade, uma vaga para maestro assistente.

Pautada na vivência artística, a Academia Orquestra Ou-
ro Preto é um programa que visa dar oportunidade a jovens 
talentos para que experimentem a prática orquestral dentro 
de uma instituição reconhecida. O edital com as informações 
completas e a ficha de inscrição estão disponíveis no site 
www.orquestraouropreto.com.br

Ibama
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco XCmesmo barco XC

Completam-se dois anos da pandemia, muito sofrimento pa-
ra grande parte da população, atingida diretamente, ou não, pela 
doença e, muitos, pela morte em família. Também não faltaram 
ensinamentos, aprendizado e muita experiência, sobretudo para 
os que, pelo menos até o momento, escaparam da contaminação 
e podem tocar a vida, ainda que contidos por restrições, na maio-
ria das vezes, necessárias. 

Observa-se que, além do próprio estado de saúde, um fator a 
contribuir, seriamente, para o agravamento da COVID-19 e o aco-
metimento de outras doenças, é o medo, infelizmente, dissemina-
do por meios de comunicação, em lugar da boa informação e da 
orientação sobre como evitar o contágio. Em decorrência do medo, 
mesmo com os devidos cuidados contra a pandemia, muita gente 
passou e ainda passa a padecer de outros males. A reclusão do-
méstica, a imobilidade, a falta de ar puro e, sobretudo, a negativida-
de no pensar, alimentada por jornais televisivos, muito fizeram para 
que a saúde se debilitasse, mesmo sem o contágio pela COVID-19. 
Ao ser humano, para que viva, razoavelmente, com saúde, é neces-
sário não se descuidar da boa e regular alimentação, manter ativi-
dade física compatível com o estado de saúde e faixa etária, não se 
esquecendo da atitude mental, que deve ser mantida em nível po-
sitivo, mesmo que as circunstâncias possam ser desfavoráveis. La-
mentavelmente, tudo isso faltou a grande número de pessoas que, 
em consequência, foram acometidas de outras doenças, muitas 
atingidas pela depressão, eventualmente, desaguada no suicídio. 

A gravidade da COVID-19 é fato reconhecido por qualquer 
pessoa de bom senso, só não se admitindo o medo excessivo 
e o pânico em relação a ela, o que pode levar a pessoa a alto 
grau de vulnerabilidade a outras doenças. Em meio às incerte-
zas científicas sobre a nova doença, cuja origem também não foi 
bem explicada, lamentavelmente, grassou a desinformação em 
lugar da orientação tão necessária nessas ocasiões. Não se re-
fere aqui aos cuidados básicos, como a higienização das mãos, 
o uso da máscara nasobucal e o distanciamento social, que têm 
sido bastante enfatizados, mas a uma atitude equilibrada diante 
da pandemia. O “ficar em casa”, por exemplo, difundido ao extre-
mo por políticos, foi absorvido ao pé-da-letra por grande parte da 
população como autossegregação absoluta, imobilidade domésti-
ca, isolamento de tudo e de todos. Muita gente se fechou dentro 
de casa, deixou a prática saudável de se movimentar ao ar livre, 
conversar com pessoas, até mesmo por telefone. O exagero e o 
medo, induzidos por aqueles que deveriam manter a tranquilidade 
e evitar o pânico, tomou conta de muita gente! 

Sob a insanidade política, chegou-se ao cúmulo de prender, 
algemada, até mulher, simplesmente por estar a descansar em 
jardim público. Para alguns políticos, a pandemia foi a oportunida-
de de se exercitar nas práticas ditatoriais, de tanger a população 
como se gado fosse. O clima de terror ensaiado por alguns me-
diante emprego de algemas, antes da chibata, presumivelmente 
imaginada para se abater no lombo de outros recalcitrantes, che-
gou a tomar corpo, ao iniciar-se a vacinação que, sob a óptica 
de determinada parcela política, deveria ser obrigatória e a gerar 
certificado com o qual se abririam as “portas” aos vacinados, ex-
cluindo-se da sociedade os não vacinados. 

Caiu, diante de todos, a máscara da hipocrisia da mesma ala 
política, que se diz contra qualquer discriminação, preconceito e 
exclusão social! Para, ao menos, amenizar a situação desenca-
deada pela pandemia, em nada contribuiu autoritarismo, man-
donismo e vaidade de alguns políticos, não só aqui, porém em 
todo o mundo. Malgrado os esforços de especialistas, médicos e 
demais profissionais da saúde, também a ciência, embora tenha 
avançado, não tem conseguido debelar o mal, sendo prova disso 
o recrudescimento da COVID-19, depois de ter feito acreditar que 
sua extinção entrara em curso. Quem é do ramo e para isso se 
preparou, mediante longos estudos e trabalho dedicado admite o 
insucesso, até agora, mas não se rende a ele e continua na linha 
de busca do conhecimento da real causa da doença, para se ob-
ter o tratamento específico. Só assim, a humanidade poderá estar 
segura ou, pelo menos, com o mal sob controle e, quiçá, afastado 
de si o controle que lhe pretendem impor. Enquanto melhores dias 
não vêm, cabe a cada um cuidar de não se levar por imposições 
externas, ouvindo primeiro seu próprio interior ou consciência, a 
melhor conselheira, que trazemos ao chegar a este mundo.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Mineradoras precisam mostrar 
que reduziram riscos ambientais

Em setembro de 2019, logo 
após os desastres de Mariana e de 
Brumadinho, o Instituto Brasilei-
ro de Mineração (Ibram) publicou 
uma histórica e marcante carta-
-compromisso das empresas mine-
radoras com relação aos cuidados 
ambientais e operacionais. O do-
cumento, elaborado após reuniões 
longas, com presença de duas cen-
tenas de executivos das minerado-
ras, e não só do minério de ferro, foi 
saudado com otimismo pelos mu-
nicípios mineradores, pela impren-
sa e governos e pelo próprio setor. 
Trazia afirmações até ousadas, pro-
pondo “práticas inovadoras” para 
gestão das minerações, nos múlti-
plos aspectos desta atividade e seus 
impactos mas, e especialmente, 
adoção de novas tecnologias para 
gestão dos rejeitos e dos resíduos 
resultantes da mineração na purifi-
cação do material extraído do solo, 
entre outras resultantes.

Hoje, pouco mais de dois anos 
após a carta-compromisso, seria 
importante, como iniciativa das 
próprias mineradoras, com parti-
cipação de outras instituições que 
tem interfaces com o setor, inclu-
sive regulatórios e fiscalizadores, 
uma revisão. O setor cuidou efeti-
vamente de aplicar as inovações e 
mudanças preconizadas? É certo 
que ocorreram mudanças de con-
dutas, especialmente quanto ao 
meio ambiente e o cuidado com 
as barragens ameaçadoras. Mas os 
órgãos de controle continuam, dia-
riamente, apontando que maiores 
intervenções ainda estão por serem 

realizadas no sentido de oferece-
rem às regiões e municípios maior 
segurança contra possíveis novos 
desastres.

Com as intensas chuvas deste 
ano os temores de muitas comu-
nidades retornaram. E discute-se o 
destino, assim como a segurança, 
de pelo menos 30 grandes bar-
ragens de rejeitos existentes no 
Quadrilátero Ferrífero de Minas 
Gerais, onde se encontram as maio-
res reservas de minério de ferro do 
mundo. E que a cada dia atraem 
mais mineradoras. Hoje, tramitam 
nos pedidos de licenciamento para 
mineração solicitações para a Serra 
da Moeda, Serra da Piedade, região 
do Gandarela, extensões da Serra 
do Curral, Serra do Cipó, Norte 
de Minas e em grande extensão da 
Serra do Espinhaço, que atravessa 
toda Minas Gerais e tem esse nome 
justamente porque se assemelhra a 
uma “espinha dorsal” do Estado. 
Ferrífera e aurífera, é objeto de co-
biça de empreendimentos interna-
cionais.

Afinal, o setor evoluiu em ní-
veis satisfatórios a partir dos termos 
da carta-compromisso de 2019? Há 
segurança plena nas barragens? O 
impacto ambiental está reduzido e 
é objeto de maior cuidado? Há rea-
proveitamento de terras mineradas, 
tornadas estéreis e devastadas? Cui-
da-se, nos novos projetos, da pre-
servação dos mananciais e cursos 
d’água? E o relacionamento com as 
comunidades, conforme prometi-
do, que deveria ir além da prestação 
mensal da contribuição financeira 

aos municípios mineradores, hoje 
em3,5% do lucro bruto, de grande 
ajuda para os municípios?

Minas nasce e tem seu nome 
devido à mineração. E todos sabe-
mos da sua importância no mundo 
contemporâneo. Minas tem rico e 
diversificado subsolo, do ouro que 
beneficiou portugueses e ingleses, 
ao minério de ferro, que tem mer-
cado internacional expandido e 
preços altamente vantajosos, acima 
de U$ 150 dólares a tonelada. E o 
Estado não recebe o imposto pela 
exportação, desde a extinção da fa-
mosa Lei Kandir.

É unânime a opinião de que Mi-
nas Gerais deveria receber mais por 
sua principal riqueza, o solo mine-
ral. Poderia, enfim, desde a explo-
ração espoliativa do século XVIII, 
já ter atingido um estágo maior de 
desenvolvimento econômico. Os 
municípios mineradores, em geral, 
continuem pobres e carentes, ape-
sar do seu subsolo rico e de algu-
mas devastações ambientais.

*mauro.werkema@gmail.com
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Ouro Preto inicia vacinação 
de crianças de 5 a 11 anos

LUCAS PORFÍRIO 

Neno Vianna

Nesta segunda-feira (24), a 
Prefeitura de Ouro Preto, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
iniciou a vacinação de crianças de 
5 a 11 anos de idade com comor-
bidades ou deficiência permanente 
e crianças de 11 anos sem comor-
bidades. O processo de imuniza-
ção ocorreu das 09h às 14h, no 
SINDSFOP e na Unidade Básica 
de Saúde da Bauxita.

Gabriel Marcos de Carvalho, de 11 anos, foi a primeira criança a ser vacinada em Ouro Preto. 
A dose foi aplicada pelo secretário Municipal de Saúde, Leandro Moreira

A cidade recebeu 700 doses do 
imunizante da Pfizer e cada crian-
ça do município foi vacinada com 
a dose pediátrica de 10 microgra-
mas, conforme recomendação da 
Organização Mundial de Saúde 
(OMS).

Caio Henrique, de 11 anos, foi 
uma destas crianças. Para ele, esse 
foi um momento de alegria: “Me 
sinto feliz por estar mais seguro. 
Tanta gente morreu porque não 
teve a chance de se vacinar. Eu 
me sinto feliz”. De acordo com 
o pai do garoto, Rogerio De Bor-
toli, esperaram muito tempo para 
que o filho pudesse ser imunizado: 
“Eu acho que o único problema 
que aconteceu foi as aulas terem 
começado antes (das crianças se-
rem vacinadas). Eu fui contra isso. 
Mas, estou muito satisfeito, muito 
feliz de ter vindo aqui hoje, ter da-
do esse passo importante para ele 
e pra gente”.

Maria da Conceição é mãe da 
Sofia e do Felipe, gêmeos de 11 
anos. Para ela, a vacinação das 
crianças trouxe esperança em re-
lação à pandemia: “é importante 
tomar a vacina contra o vírus para 
que possamos ficar bem, propor-
cionar saúde para os meus filhos 
e para todos. O vírus da covid-19 
está aí há mais ou menos dois anos 
e a vacinação é importante para 
que a gente possa vencer”. Após 

receber a vacina, os gêmeos foram 
categóricos: “estamos confiantes e 
felizes”.

A vacina contra a covid-19 
impede que os casos positivos 
se agravem, evitando, inclusive, 
a morte. “Por isso, é importante 
que as crianças se vacinem, assim 
como os adultos já tomaram suas 
vacinas”, afirma Paula Mariana 
Batista, uma das coordenadoras da 
vacinação.

Ser vacinada e se proteger 
contra a covid-19 é um direito de 
toda criança e deve ser garantido 
pelo seu responsável legal. “Gos-
taria de chamar todos os pais ou 
responsáveis para trazerem seus 
filhos para vacinar. Que saibam 
ouvir a voz das pessoas que são 
aptas a falar (sobre a vacinação), 
a gente está vendo muita fake ne-
ws, muitas mensagens erradas. 
A gente tem que dar credibilida-
de para a ciência, ouvir a voz da 
ciência. Nós trabalhamos com 
dados exatos, não trabalhamos 
com achismos. Somos responsá-
veis pelo que estamos fazendo. 
Eu faço um apelo mesmo para 
que tragam as crianças para se-
rem vacinadas, não neguem a elas 
o direito de receber uma vacina 
que é gratuita, 100% SUS, e que 
a gente tem nela a esperança de 
melhorar, retornar aos poucos as 
nossas vidas”, finaliza. 

Quem completa mais 
um ano bem vivido, 

ao lado da companheira 
Lurdinha, e recebendo os 
parabéns de toda a co-
munidade, é o colunista 
de O LIBERAL, Nylton 
Batista. Talvez pelo 
momento alegre, nesta 
semana o “Seu Nylton” 
deixou o velho Bode des-
cansar de seu justificado 
berreiro semanal, para 
nos contar um motivo 
de orgulho. Mas que não 
se acomodem, pois em 
breve já estará bravo de 
novo o velho Bode a dar 
suas chifradas. Parabéns, 
Seu Nylton, pelo aniver-
sário, e que muitos anos 
de vida ainda venham! - é 
o desejo de toda a equipe 
de O LIBERAL.
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Autores de furto de fios de cobre são presos 
pela Polícia Militar em Santo Antônio do Leite

A motocicleta usada no roubo ainda foi apreendida pelos policiais militares

Comarca de Ouro Preto-MG-Edital de Citação- prazo - de 20 (vinte) dias - A Drª Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, 
MMª. Juiza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu 
cargo, na forma da Lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedi-
do dos autos nº5000737-21.2021.8.13.0461, da Ação de Usucapião Extraordinária, proposta por Antônio Alvarenga 
Lage, brasileiro, solteiro, comerciante, inscrito no CPF 660.265.126-91 e RG MG-4.860.196, residente e domiciliado na 
Rua Nossa Senhora dos Prazeres, nº 485, em Lavras Novas, distrito de Ouro Preto, CEP 35.418-000, do imóvel cuja área 
é de 98,46m² e perímetro 42,91m, localizado no distrito de Lavras Novas, Município de Ouro Preto: inicia-se a descrição 
deste Imóvel no vértice V1 de coordenadas N 7.734.871,630 m. e E 654.997,821m., situado no limite com o imóvel do Sr. 
Carlos Alberto de Araujo deste, segue com azimute de 165º49'15" e distância de 6,13m., confrontando neste trecho com a 
Rua Beco dos Artezões até o vértice V2 de coordenadas N 7.734.865,683 m. e E 654.999,323 m.; deste, segue com azimute 
de 166º06'46" e distância de 1,80m., até o vértice V3 de coordenadas N 7.734.863,934 m. e E 654.999,756 m.; deste, segue 
com azimute de 256º38'34" e distância de 14,98 m., confrontando neste trecho com o imóvel do Sr. Gustavo Peixoto Silva 
até o vértice V4 de coordenadas N 7.734.860,473 m. e E 654.985,179 m.; deste, segue com azimute 17º39'03" e distância 
de 4,28 m., confrontando neste trecho com o imóvel do Sr, Gabriel R. de Carvalho até o vértice V5 de coordenadas N 
7.734.864,550 m. e E 654.986,477 m.; deste, segue com azimute de 352º34'16" e distância de 3,36 m., até o vértice V6 de 
coordenadas N 7.734.867,886 m. e E 654.986,042 m.; deste, segue com azimute de 72º22'00" e distância de 12,36 m., con-
frontando neste trecho com o imóvel do Sr. Carlos Alberto de Araujo até o vértice V1 de coordenadas N 7.734.871,630 m. e 
E 654.997,821 m.; ponto inicial da descrição deste perímetro. Todas as coordenadas aqui descritas estão georreferenciadas 
ao Sistema Geodésico Brasileiro, e encontram-se representadas no sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central 45 
WGr, tendo como o datum SIRGAS 2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculadas no plano de 
projeção UTM. E, por este edital CITA todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais 
interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, 
presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.335 do NCPC/15). E, para que ninguém alegue 
ignorância, mandou a MMª Juiza de Direito, Drª Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, expedir o presente edital que será 
publicado no "Diário do Judiciário" e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca 
de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 11 de agosto de 2021. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial 
subscrevi. Ana Paula Lobo Pereira de Freitas - Juíza de Direito.

No final da manhã do sábado, dia 22 de janeiro, por volta das 
12h30min a Polícia Militar recebeu informações que cidadãos infra-
tores tentaram acessar a área de uma mineradora nas imediações da 
estrada que liga Santo Antônio do Leite e Engenheiro Corrêa. Duran-
te o atendimento, os policiais receberam informação que eles teriam 
roubado a carga de um caminhão do tipo VW 10.160, de cor branca, 
na estrada que liga a cidade de Itabirito ao distrito de Engenheiro 
Corrêa.

Em diligência, foi encontrada à beira da estrada uma motoci-
cleta Honda Sahara 350, com o motor adulterado. Em continuidade 
aos rastreamentos, em um ponto próximo ao dique de contenção, 
foi avistado pelos policiais militares um Fiat Strada de cor prata, 
com duas pessoas, que ao observarem a chegada da Polícia Militar 
tentaram se esconder. Ao serem abordados, foram encontrados dois 
capacetes de motociclistas, além de um banco de motocicleta que 
pertencia àquela encontrada na beira da estrada, suspeita de ter sido 
usada em crimes de roubo.

Um dos autores, 18 anos, assumiu a propriedade da motocicleta 
apreendida e afirmou que ela fora utilizada de crime de furto/roubo 
de cobre naquela região. O outro autor, de 27 anos, também assumiu 
a participação em crimes desta mesma natureza e indicou local onde 
os fios de cobre furtados estariam escondidos, sendo estes encontra-
dos e apreendidos. Em buscas na residência dele, foi encontrado um 
pé de maconha, também foi apreendido.

Os autores receberam voz de prisão em flagrante, sendo leva-
dos para a Delegacia da 
Polícia Civil de Plantão 
junto aos fios de cobre, 
cerca de 100 (cem) quilos 
que estavam em diversos 
rolos apreendidos. Já a 
motocicleta apreendida 
foi encaminhada ao pátio 
credenciado.

Fios de cobre apreendidos

Motocicleta apreendida

PMMG

PMMG

Embaixador da Itália visita Ouro Preto e se 
compromete em divulgar a cidade na Europa

KARINA PERES

Na manhã do último 
sábado (22), o embaixador 
da Itália, Francesco Azza-
rello, realizou uma visita 
a Ouro Preto. Além de ser 
um encontro diplomático, 
a sua vinda também foi um 
ato em solidariedade aos 
problemas causados pelas 
fortes chuvas que atingiram 
o município.

Em nome do governo 
da Itália, Francesco mostrou 
solidariedade às pessoas 
atingidas pelas chuvas. “É 
uma honra estar aqui, em 
uma cidade maravilhosa, 
e em nome do governo 
italiano, eu deixo um forte 
abraço para a população do 
município atingida pelas 
tragédias das chuvas”, afirmou o embaixador.

Segundo a Prefeitura de Ouro Preto, a visita demonstra 
que o município está pronto para recomeçar e realizar um 
turismo consciente, respeitando todas as normas sanitárias 
e restrições físicas causadas pelas fortes chuvas dos últimos 
dias. “Nós recebemos com honra e satisfação a visita do em-
baixador da Itália aqui, sua presença é muito significativa, é a 
primeira visita oficial que recebemos depois dos transtornos 
que tivemos com as fortes chuvas do início de janeiro. E a 
visita do embaixador marca o reconhecimento de Ouro Preto 

como berço do Brasil no bicentenário da independência, além 
de ser extremamente estimulante para nós nesse momento de 
retomada das atividades e do turismo em Ouro Preto”, decla-
rou Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto.

Após visitar diversos pontos turísticos de Ouro Preto, 
como a Casa da Ópera, o Museu do Oratório e a Igreja de 
São Francisco de Assis, o embaixador se comprometeu em di-
vulgar a cidade na Europa e afirmou que o município precisa 
seguir em frente. “Agora temos que olhar para um futuro de 
alegria e normalidade”, disse Francesco.

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento.

R. Maciel,510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto,1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro,516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

R. Padre Rolim,1406 
São Cristóvão 
Ouro Preto

Flores Flores 
& Moda& Moda

(31)98650-4605

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO
Cartório Vila Rica - 1º Registro Civil 
de Ouro Preto. Oficial: TITULAR 
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa,31 2º an-
dar, Pilar. Telefone: (31) 3551-0422.
E-mail:cartorioouropreto@yahoo.com.
br. Faz saber que pretendem casar – 
se: (se alguém souber de algum impe-
dimento, oponha-o na forma da Lei). 
Ouro Preto, 28 de janeiro de 2022.
Edital 10.773 - IVAN MARLON XA-
VIER MOUTINHO ROSA, naciona-
lidade brasileira, solteiro, com 22 anos 
de idade, Profissão Vigilante Patrimo-
nial, natural de Ouro Preto-MG, nascido 
aos 10/08/1999, filho de Isaias Rosa, e 
Giliane Aparecida Xavier Moutinho 
e  THARCIANA CORREIA MAR-
TINS, nacionalidade brasileira, solteira, 
com 19 anos de idade, profissão auxiliar 
administrativo, natural de Ouro Preto-
-MG, nascida aos 02/06/2002, filha de 
Gilvan Soares Martins e Janaina Correia
Edital 10.774 - SILVIO CÉZAR 
DIAS, solteiro, 49 anos, nacionalidade 
brasileira, natural de Mariana – MG, 
nascida em 06 de agosto de 1972, Pe-
dreiro, filho de Murilo Izidoro Dias e 

de Maria Izidoro Gomes e MARGA-
RETH MARIA VITÓRIO, solteira, 
44 anos, nacionalidade brasileira, Pro-
fissão Professora, natural de Volta Re-
donda, Rio de Janeiro, nascida em 01 de 
agosto de 1977, filha de Benedito Luiz 
Vitório e de Maria Maura Mapa Vitório.
Edital 10.775 - LUCAS CORREA 
DE MIRANDA GOMES, 28, brasi-
leiro, atendimento ao cliente, natural de 
Goiânia/GO, nascido em 11/06/1993, 
filho de Josias Felix Gomes e de Elia-
ne Correa de Miranda e FERNANDA 
GUIMARÃES TORRES, 30, bra-
sileira, estudante, natural de Formiga/
MG, nascida em 18/03/1991, filha de 
Edmar Guimarães Torres e de Dagmar 
de Fatima dos Santos Torres. 
Edital 10.776 - DIEGO AUGUSTO 
CHAGAS DE MORAIS, estado civil: 
solteiro, 31 anos de idade, nacionalida-
de: brasileira, profissão: Gerente, na-
tural de Ouro Preto – MG, nascido em 
27/10/1990, filho de Valdir Geraldo de 
Morais e de Teresa Cristina Chagas e 
DÉBORA BOHRER DOS SANTOS, 
solteira, 29 anos de idade. nacionalida-
de brasileira, profissão Bióloga, natural 
de Belo Horizonte-MG, nascida em 
15/04/1992, filha de Moisés dos Santos 
e de Rosimeri Regina Ribeiro Bohrer. 
Edital 10.777 - GRACIANO ANDRÉ 
FERREIRA, brasileiro, solteiro, moto-
rista, nascido aos 30/06/1982, nascido 
e natural do Município de Ouro Preto-
-MG, filho de Nelson Estanislau Fer-
reira e Alaiza de Jesus Ferreira e ANA 
PAULA MAGALHÃES MACHA-
DO, brasileira, solteira, engenheira ci-
vil, nascida aos 24/08/1989, nascida e 
natural do Município de Belo Horizon-
te-MG, filha de Otávio Augusto Macha-
do e Vânia Lúcia Rodrigues Magalhães 
Machado.

(31) 98491-1890

ANÚNCIOS:
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Neno Vianna

Secretaria de Educação recebe doação do 
livro “Manifestações Culturais do Brasil”

ACEOP comemora 88 
anos mantendo a tradição 
de defender o comércio 
de Ouro Preto

valdetebraga@yahoo.com.br

O casarão e as pessoasO casarão e as pessoas

AMENIDADESValdete 
Braga

Após os primeiros dias difíceis como há muito não se via, o 
mês de janeiro chega ao seu final.

A temporada de chuvas deste início do ano de 2022 trouxe 
problemas seríssimos, com enchentes, desbarrancamentos e 
deslizamentos de terra, causando perdas materiais e de vidas por 
todo o Estado, sendo a nossa cidade muito atingida, deixando vá-
rias famílias desabrigadas.

Perdemos o casarão Baeta Neves, soterrado entre escombros 
do deslizamento de terra do Morro da Forca, uma perda irrepará-
vel, de valor histórico inestimável, e ninguém em sã consciência 
nega isto.

O que muitos questionam com razão é o valor de vidas huma-
nas que também foram perdidas e de pessoas que perderam tudo 
de material que tinham, inclusive suas casas, levados pela chuva, 
não terem sido tão lamentados por alguns (não todos, é lógico).

Amamos a história de nossa cidade, mundialmente conhecida 
e valorizada, mas já passou da hora de autoridades e pessoas 
comuns (também não todas) entenderem que o valor histórico 
só existe porque pessoas o preservaram. Que somos Patrimônio 
Mundial da Humanidade porque gente de carne e osso, a maioria 
pessoas comuns, cuidaram, mantiveram e preservaram as edifica-
ções de pedras e madeiras, inanimadas.

A cidade é viva porque nós estamos vivos. Se, em uma utópica 
cena de filme futurístico, todos nós sumirmos, em pouco tempo tu-
do rui, e por “todo nós” entende-se moradores do centro histórico, 
bairros periféricos e distritos.

A cidade somos todos nós e se todos temos deveres todos 
também temos direitos. O casarão colonial, cuja área já estava 
embargada há anos, foi soterrado e isto é muito triste, mas igual-
mente triste são famílias inteiras estarem desabrigadas e encostas 
serem ocupadas com risco de vida a cada temporada de chuva.

Vou mais além e digo que não é “igualmente” e sim “mais” 
triste, pois quando existem vidas em jogo fica ainda mais sério.

A questão das encostas ocupadas em Ouro Preto é assunto 
de relevância e sempre surge quando alguma tragédia acontece, 
quando na verdade deveria ser não só discutida, como estar sem-
pre, repito sempre, em pauta não apenas em palavras, mas com 
ações concretas, para ser resolvido. Todos precisam morar, e sem 
políticas públicas sérias voltadas para a questão habitacional, a 
tendência é só piorar, infelizmente. Se com a mesma relevância 
com que tantos se preocuparam com a queda do casarão, estes 
mesmos se preocupassem com os habitantes, seria bem mais rá-
pido e fácil. 

O tema é delicado, porque muitos não entendem. Não se trata 
de minimizar a perda do casarão, pelo contrário, trata-se de, reco-
nhecendo o valor histórico do mesmo, reconhecer também o valor 
humano. Ambos são importantes, mas ainda fico com o segundo.

TÚLIO DUTRA

A cerimônia de entrega contou com forte presença do secretariado 
e de representantes dos poderes Executivo e Legislativo

A Prefeitura de Ouro Preto, 
por meio da Secretaria de Educa-
ção, recebeu na segunda-feira, 24, 
a doação de 64 conjuntos do livro 
“Manifestações Culturais no Bra-
sil”. A obra, que foi custeada pe-
la Lei de Incentivo à Cultura, foi 
cedida ao Município pela LP Arte 
Soluções Culturais, representada 
na solenidade pelo seu coordena-
dor geral, Luiz Prado.

A coletânea que aborda te-
máticas culturais e patrimoniais 
de uma forma lúdica apresenta 
uma divisão contendo, em ca-
da uma delas, três exemplares, 
sendo eles, “Um passeio pelo 
patrimônio imaterial brasileiro”; 
“Uma viagem cultural pelo Brasil 
criativo” e por fim, uma cader-
neta de brincadeiras e um mapa 
ilustrativo. Esse material será 
disponibilizado para a Biblioteca 
Pública, enriquecendo ainda mais 
o seu extenso acervo, podendo ser 
emprestado a quem se interessar 
através do projeto DELIVRO, 
com entrega gratuita de livros. 
Para obter o serviço, basta entrar 
em contato com a Biblioteca pelo 
número (31) 3559-3254.

Além das doações para a Bi-
blioteca, a cidade também foi 
presenteada com 156 unidades 
da apostila “Reconhecendo ca-
minhos”. Esses exemplares são 
cadernos com propostas para os 
professores e foram cedidos de 
forma integral para a Casa do 
Professor.

Um dos idealizadores do 
projeto, Luiz Prado, enfatizou a 
beleza e a importância patrimo-
nial de Ouro Preto e falou sobre 
a produção do livro. “É uma ale-
gria poder vir a essa cidade que 
não conhecia e de imediato já me 
apaixonei. Estou muito impres-
sionado, para pessoas que assim 
como eu trabalham neste campo, 
aqui é um oásis. Esse projeto foi 
idealizado em 2013, desde en-
tão o foco foi tentar promover o 
patrimônio, principalmente no 
público infanto-juvenil. assim 
começamos a entender que esse 
tema precisa ser dito para quem 
não sabe tecnicamente o que ele 
é. e então, nossa equipe tem se 
debruçado a entender e procurar 
colaboradores nos campos peda-
gógicos, culturais e artísticos e 
transformar tudo que o país ofere-
ce em produtos culturais, que dia-
loguem com o campo comercial, 
mas que esteja disponível para as 
pessoas com um caráter formador 
e educativo”.

O prefeito Angelo Oswaldo 
destacou as doações e comentou 
aspectos especiais da obra. “O 
Luiz Prado dirige um programa 
cultural muito significativo na 
área do patrimônio cultural bra-
sileiro e nos trás essa importante 
doação que ficará na biblioteca 
por facilidade no acesso para to-
dos. Eu tive a oportunidade de 
rapidamente folhear o livro onde 
existe um trecho que fala sobre 
o queijo de minas, um dos pri-
meiros patrimônios imateriais de 
Minas e do Brasil e também so-
bre o toque e o ofício dos sineiros. 

Fizemos essa pequena cerimônia 
para registrar nossa gratidão e a 
importância que atribuímos aos 
livros e à leitura e a todo esse sis-
tema de conhecimento que é fun-
damental para uma cidade como 
a nossa”.

Cleusmar Fernandes, diretor 
da Biblioteca Pública Municipal, 
demonstrou toda sua satisfação 
com o recebimento das obras e 
traçou um paralelo do livro com 
a história da cidade, por meio das 
religiões de matriz africana que 
fazem parte da história de Ouro 
Preto. “Quando recebi a notícia 
sobre essas doações, minha ale-
gria foi imensa, pois quem me co-
nhece sabe que eu sou um grande 
fomentador da literatura. Quando 
tive acesso ao primeiro exemplar, 
comecei a devorá-lo rapidamente. 
É uma obra muito relevante para 
educação e que traz representati-
vidade e possibilidades de desen-
volver oficinas educativas dentro 
da Biblioteca, para que possamos 
desmistificar os rótulos sobre as 
religiões, já que somos um país 
laico. Hoje ao receber esse pre-
sente eu não tenho dúvidas que a 
Biblioteca está viva e vai flores-
cer mais a cada dia”.

A secretária Adjunta de Edu-
cação, Deborah Etrusco, falou 
em nome da Secretaria e agra-
deceu as doações contando que 
a cidade possui um projeto com 
o tema similar ao das obras cedi-
das. “Agradeço por essas doações 

e pela presença de todos nesse 
evento que tem muito significado 
para nós da área da educação. Te-
mos aqui o programa “Ouro Preto 
Meu Lugar”, que trata justamente 
de patrimônio e de pertencimen-
to, de ocupar um lugar importante 
dentro desse cenário histórico que 
é a cidade. Então, quando recebe-
mos um material desse, sentimos 
muito orgulho de ter um pro-
grama como esse, no qual essas 
obras vão expandir esse horizonte 
para os nossos alunos”.

Em um relato emocionado, a 
vice-prefeita Regina Braga con-
tou como os livros mudaram sua 
vida. “Eu costumo dizer que devo 
muito aos livros, eu sou do me-
nor distrito de Ouro Preto, onde 
nasci, fui criada e estudante de 
escola municipal. E fui ganhando 
o mundo, me tornei vice-prefeita 
deste Município tão importante 
para o Brasil e para o mundo, por-
que eu adorava ler. O livro é isso, 
uma ponte para um futuro muito 
interessante e mágico, e eu sou a 
prova viva disso, talvez sem a lei-
tura eu ainda estivesse no mesmo 
lugar, mas isso é a leitura, ela te 
leva para outros lugares”.

O livro “Manifestações Cul-
turais do Brasil”, que tem o apoio 
do Instituto Cultural Vale, é uma 
idealização de Fernanda Pereira, 
em parceria com Luiz Prado, es-
crito por Tono Freitas e ilustrado 
por Felipe Cavalcante e Lucas 
Gehre.

Na próxima sexta-feira (28), a Associação Comercial e Empresarial de 
Ouro Preto (ACEOP) irá comemorar 88 anos. A sessão de fundação da então 
Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Ouro Preto foi realizada 
em 1934, no Cine Central, com o objetivo de “fornecer aos presentes, as forças 
possíveis para a realização de um empreendimento tão útil aos agricultores, 
industriais e comerciantes”.

Ao longo desses anos, um dos maiores desafios enfrentados pela entidade 
foi a pandemia de Covid-19, que impôs restrições ao comércio e exigiu que a 
ACEOP estivesse ainda mais próxima do associado. O trabalho da Associação, 
que é a legítima casa do empresário de Ouro Preto, visa a união, o fortaleci-
mento dos empreendimentos locais e a articulação de novos negócios para a 
cidade, a fim de contribuir para a melhoria da qualidade de vida ouro-pretana. 
Devido ao aumento considerável de casos de Covid-19 na cidade, que inclusi-
ve levou o município a entrar na ‘Onda Vermelha’ do Plano Minas Consciente, 
o programa do governo do estado que orienta a retomada segura da economia, 
a ACEOP decidiu não promover evento presencial para marcar a data. Porém, 
a entidade reforça o seu compromisso com o comércio e a economia local e 
destaca que está sempre em busca de soluções e projetos que possam gerar 
oportunidades para empresários, funcionários e a comunidade em geral.

Para marcar 
o aniversário da 
ACEOP, a nova 
gestão, eleita em 
novembro de 2021, 
irá ser apresentada. 
Vale destacar que 
Natalino de Fi-
gueiredo é o novo 
presidente da Casa. 
Ainda dentro das 
comemorações 
do aniversário da 
Associação, será 
apresentado o novo 
braço da entidade, 
voltado para o 
público feminino, o 
“ACEOP Mulher".
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Equipe do Ministério Público de Minas 
Gerais realiza vistoria conjunta

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Moradora encontra cobra cascavel no 
quintal de sua casa em Cachoeira do Campo

KARINA PERES

Na tarde desta segun-
da-feira (24), Virgínia 
Oliveira, moradora da rua 
Tombadouro, em Cachoeira 
do Campo, encontrou uma 
cobra cascavel no quintal 
de sua casa. O animal, de 
aproximadamente 1,20 m 
foi capturado pelo Corpo de 
Bombeiros de Ouro Preto 
e será solto no Parque do 
Itacolomi ou no Parque do Tripuí. Segundo os bombeiros, na 
época de calor é comum ver esses animais em áreas urbanas, 
sendo necessário redobrar a atenção.

Virgínia explicou que já apareceram outros tipos de cobra 
em sua propriedade, mas que nunca tinha visto uma da espé-
cie cascavel antes. “Minha mãe foi a primeira a ver o animal 
e me avisou que era uma cobra grande, grossa e que parecia 
peçonhenta. Quando desci para ver, percebi que realmente 
não era uma cobra dessas mais comuns que encontramos de 
vez em quando por aqui. Geralmente encontramos cobras não 
peçonhentas, tipo cipó, coral não peçonhenta e até a Jarara-
ca, mas não muito grande. Costumam aparecer mais próximo 
do quintal nos meses de muito calor. Mas nunca vi cascavel, 
nem sabia que existia na região. Percebemos que era cascavel 
quando vimos o chocalho na ponta da cobra e também pelo 
‘desenho’ da pele dela”, contou.

Assim que percebeu a gravidade da situação, a moradora 
entrou em contato com os bombeiros, que realizaram a captu-
ra do animal. “Acionei os bombeiros imediatamente, demora-
ram um pouco pra chegar e ficamos cuidando de não a deixar 
fugir, ela queria se esconder próxima ao muro. Percebi que 
ela se locomove com bastante rapidez e poderia facilmente 
“sumir”, entrar em outro quintal, pois ela estava indo pro muro 

que cerca a casa da vizinha. Os bombeiros a pegaram rapida-
mente e a colocaram num recipiente próprio”, explicou Virgí-
nia. Segundo os bombeiros que realizaram a captura, o animal 
será solto no Parque do Itacolomi ou no Parque do Tripuí. 

Ação rápida evitou maiores acidentes
Graças ao olhar atento da mãe de Virgínia e a ação rápida 

do Corpo de Bombeiros, ninguém foi ferido pela cobra. En-
tretanto, um gato da família pode ter sido morto pelo animal. 
“Depois que os bombeiros saíram, encontramos um dos nos-
sos gatos mais velhos, estirado no chão do barraco. Ele estava 
sumido desde de manhã, então presumimos que ele foi ataca-
do pela cobra nesse horário. Quando o vimos, infelizmente 
ele já estava praticamente morto, pois o achamos já era fim de 
tarde”, informou Virgínia.

Os bombeiros alertaram que na época do calor, esses ani-
mais ficam mais ativos e podem aparecer em áreas urbanas. 
Eles ressaltam que ao se deparar com uma cobra o procedi-
mento correto é ligar imediatamente para os bombeiros para 
que eles façam um resgate com segurança, tanto para o animal 
quanto para as pessoas envolvidas na situação. “Fica aí um 
grande alerta para que as pessoas prestem atenção onde an-
dam nos quintais, olhem bem para o chão principalmente em 
época de tanto calor” alertou Virgínia.

Foram analisados os escombros do Solar Baêta Neves e o Morro da Forca
VANÊNCIA MAGELA

A Prefeitura de Ouro Preto tomou uma série de providên-
cias após o deslizamento do Morro da Forca no dia 13 de ja-
neiro, devido às fortes chuvas que assolaram o Município no 
início do mês, com mais de 300 mm de água em poucos dias. 
Uma das consequências foi o desabamento do Casarão Baêta 
Neves, que já estava interditado pela Prefeitura há 10 anos, 
exatamente pelo risco de desmoronamento iminente. Antes do 
deslizamento, já havia o monitoramento do local e a Defesa 
civil interditou a área e desocupou os comércios no entorno 
como medida de segurança.

A atual gestão já vinha desenvolvendo ações de prevenção 
como o Plano de Contingência Municipal, lançado em agosto 
de 2021, com estratégias junto às forças de segurança tanto 
municipais quanto estaduais, para o enfrentamento do período 
chuvoso.

O atual prefeito conseguiu recurso de 36 milhões, no 
último ano da gestão em 2012, junto ao programa PAC das 
Encostas para captação de recursos para investimento em 
medidas de contenção das várias encostas com risco de des-
lizamento, no qual o Morro da Forca é um dos pontos con-
templados. O recurso foi repassado pelo Governo Federal ao 
Estado, porém não teve andamento dos trabalhos, nas gestões 
seguintes. Somente no ano passado, em 2021, Angelo Oswal-
do conseguiu fazer a retomada desse recurso e a Prefeitura 
aguarda liberação.

No dia 25 de janeiro, a Prefeitura, por meio da Defesa 
Civil Municipal, realizou vistoria conjunta com o Ministério 
Público Estadual e Promotoria de Justiça da Comarca de Ou-

ro Preto que analisaram as ações que já haviam sido tomadas 
pelo Município.

A equipe da Secretaria Municipal de Obras, auditores do 
Ministério Público Federal, por meio dos profissionais espe-
cializados da empresa multinacional americana de engenharia 
(AECOM) e Corpo de Bombeiros acompanharam os traba-
lhos da vistoria técnica.

O promotor Marcelo Maffra também falou da inspeção. 
“A ideia é fazer um diagnóstico preliminar e, a partir daqui 
montar um cronograma de trabalho de forma integrada com a 
Prefeitura, Defesa Civil, Corpo de Bombeiros, Iphan e outros 
órgãos responsáveis pela proteção do Patrimônio Cultural e 
que seja revertida em proveito da população”.

Juscelino Gonçalves, Secretário de Defesa Social, falou 
dos alinhamentos dados a partir da vistoria: “Foram alinhadas 
as intervenções necessárias e com isso, daremos continuidade 
ao monitoramento realizado por meio de equipamentos que 
possam identificar qualquer movimentação na encosta para 
que a empresa contratada possa fazer a intervenção de enge-
nharia, a partir do desmonte desse material solto”.

Ainda foi informado que, constatada segurança no local, 
haverá o resgate dos elementos históricos do Casarão para que 
estes sejam qualificados e quantificados.

Ane Souz

Ane Souz
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Com certificado para heróis infantis, Prefeitura 
de Itabirito inicia vacinação de crianças

Prefeitura conclui rota 
alternativa na BR-356

Com liberação da rodovia, toda a Região do 
Inconfidentes está conectada a Capital Mineira

No domingo 
(23), a Prefeitura de 
Itabirito concluiu as 
obras de desvio na 
BR 356. O anúncio 
foi feito pelo secre-
tário municipal de 
segurança e trânsito, 
Antônio Pataro, 
por meio de um 
vídeo que circula no 
WhatsApp e redes 
sociais. Dois trechos 
foram liberados: o 
Km 57, nas proxi-
midades da UPA de 
Itabirito e o outro 
próximo à Lagoa 
das Codornas.

De acordo com 
o secretário, “não há 
mais a necessidade 
de usar a via estrada de terra, a ITA-140 da 
Herculano ou passar pelo bairro Novo Itabi-
rito. Agora, todo trânsito para Belo Horizon-
te (e Região Metropolitana) está passando 
novamente pela BR-356”.

Nas redes sociais, o prefeito de Itabirito, 
Orlando Caldeira, ressaltou que é necessá-
rio ter atenção ao passar pelos locais e afir-
mou ser importante a liberação da BR-356 
para economia do Estado.

No último sábado, dia 22 de janeiro, a 
Prefeitura de Itabirito realizou ação para a 
vacinação infantil contra a Covid-19. Como 
forma de incentivar as crianças, foram distri-
buídos certificados de coragem para os pe-
quenos heróis que receberam o imunizante.

A ação, realizada no Centro de Especia-
lidades Médicas - CEM, contou com equipe 
técnica para observação das crianças por 20 
minutos após o recebimento da dose da va-
cina. A unidade de saúde recebeu decoração 
temática inspirada em super-heróis e perso-

nagens infantis.
“Sabemos que muitas crianças têm me-

do da aplicação da vacina e, pensando nisso, 
a Prefeitura promoveu essa ação temática 
para a vacinação infantil como forma de mo-
tivar e tornar o momento mais agradável pa-
ra elas e, assim, proteger os pequenos contra 
a Covid-19”, destaca o secretário de Saúde, 
Marco Antônio Félix.

Nesta etapa, foram vacinadas crianças 
de 5 a 11 anos, com comorbidades, deficiên-
cias e imunossuprimidas.

Certificado de coragem
Com determinação e coragem, as crian-

ças encararam a vacinação animadas para se 

protegerem contra a Covid-19 e receberem o 
certificado de herói.

André Luiz, de 8 anos, foi uma das crian-
ças vacinadas no sábado e contou a sua ex-
periência. “Achei que a vacina ia doer, mas 
não doeu nada. Agora vou virar um super 
herói, igual ao Homem de Ferro”, declarou 
entusiasmado.

Sentimento compartilhado por Mariana 
Pereira, de 9 anos. “Estou muito animada. A 
vacina vai nos proteger da Covid e vamos 
ficar mais fortes”. E também por Melissa 
Marques, de 11 anos. “Com a vacina, se 
pegarmos o vírus, não vamos precisar ficar 
internados no hospital”, contou a menina.
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Servidores municipais pedem 
manutenção do turno de 
6 horas de trabalho

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Propos-
ta e Habilitação do Processo Licitatório 
nº002/2022, na modalidade de Pregão 
Presencial nº002/2022 S.R.P. 002/2022 
- Objeto: Registro de preços para futura 
e eventual contratação de empresa espe-
cializada para fornecimento de refeições 
prontas, acondicionadas em embalagens 
tipo “marmitex” para atender demanda 
dos servidores em horário de trabalho do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
– SAAE de Itabirito, conforme especifica-
ções e quantidades estabelecidas no anexo 
I do edital. Empresa Vencedora e Habilita-
da: Silvério Joaquim Severino - ME. Perfa-
zendo este pregão presencial um valor total 
de R$1.356.000,00 (um milhão trezentos e 
cinquenta e seis mil reais), Itabirito / MG, 
20/01/2022 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE. 
O Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico – SAAE – Torna público o Extra-
to da Ata nº002/2022 - Registro de pre-
ços para futura e eventual contratação de 
empresa especializada para fornecimento 
de refeições prontas, acondicionadas em 
embalagens tipo “marmitex” para atender 
demanda dos servidores em horário de 
trabalho do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico – SAAE de Itabirito, con-
forme especificações e quantidades estabe-
lecidas no anexo I do edital. Fornecedor: 
Silvério Joaquim Severino – ME CNPJ: 
07.386.242/0001-04. Para os itens listados 
na ata de registro de preços nº 002/2022, 
perfazendo estes itens e este pregão Pre-
sencial um valor total de R$1.356.000,00 
(um milhão trezentos e cinquenta e seis 
mil reais). A íntegra da ata encontra-se 
disponível no Departamento de Licitações, 
Compras e Contratos. Homologação e Ra-
tificação: 20/01/2022 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Dispensa de Licitação de 
Prestação de Serviço de Fornecimento 
de Energia Elétrica. Referência: Pro-
cesso Licitatório nº004/2022, Dispensa 
de Licitação nº002/2022, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município 
de Itabirito - MG. Contratada: Cemig 

Distribuição S.A. Objeto: Prestação de 
serviços de fornecimento de energia elé-
trica de baixa e média tensão. Valor Total 
Estimado: R$3.697.680,00 (Três milhões 
seiscentos e noventa e sete mil seiscentos e 
oitenta reais). Forma de pagamento: men-
salmente. Vigência: 12 (doze) meses até 
31/12/2022. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da Dispensa: 03/01/2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Despacho - Reconheço a Dispensa de Li-
citação, conforme o Processo Licitatório 
nº008/2022, na modalidade de Dispensa 
de Licitação nº006/2022, Emergencial - 
Para Contratação de empresa de aquisição 
de botas de borrachas PVC para os servi-
dores do Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE que atuam na linha de 
frente no combate a lama que devastou o 
Município de Itabirito em decorrência de 
enchentes. Empresa contratada Ludmylla 
Matias DI Iorio – ME. Pelo valor total de 
R$858,00 (oitocentos e cinquenta e oito 
reais). Justificativa em anexo ao processo, 
e em conformidade com os termos do Ar-
tigo 24, Inciso IV da Lei nº 8.666/93, com 
suas posteriores alterações. Itabirito – MG, 
10/01/2022. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Ratifico o reconhecimento da Dispen-
sa de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso IV, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito-MG, 10 de janeiro de 2022. Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Despacho - Reconheço a Dispensa de Li-
citação, conforme o Processo Licitatório 
nº010/2022, na modalidade de Dispensa 
de Licitação nº007/2022, Emergencial - 
Para Contratação de empresa especializada 
em locação de caminhão sucção e hidrojato 
com operador/motorista, para atendimento 
as necessidades do Serviço Autônomo se 
Saneamento Básico – SAAE, para enfreta-
mento, intervenção e reparação dos danos 
causados pela enchente que devastou o 
Município de Itabirito / MG. Empresa con-
tratada Matos e Ribeiro Hidrojateamento 
Ltda. Pelo valor total de R$69.600,00 
(Sessenta e nove mil e seiscentos reais). 
Justificativa em anexo ao processo, e em 
conformidade com os termos do Artigo 
24, Inciso IV da Lei nº 8.666/93, com 
suas posteriores alterações. Itabirito – MG, 
12/01/2022. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Ratifico o reconhecimento da Dispen-
sa de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso IV, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito-MG, 12 de janeiro de 2022. Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.

Processo nº005/2022 - Despacho – Reco-
nheço a Dispensa de Licitação 003/2022, 
para contratação de serviços especiali-
zados dos correios referente a envio de 
correspondência e demais serviços ne-
cessários ao andamento das atividades do 
SAAE de Itabirito/MG, pelo valor total de 
R$10.600,00 (Dez mil e seiscentos reais), 
de acordo com o Processo nº. 005/2022 em 
epígrafe e nos termos do Artigo 25, Inci-
so I da Lei nº. 8.666/93 e suas posteriores 
alterações. Contratado: Empresa Brasileira 
de Correios e Telégrafos – Itabirito, 03 de 
janeiro de 2022. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE. 
Ratifico o reconhecimento de Dispensa 
de Licitação no processo, nos termos do 
Art. 25, Inciso I da Lei nº. 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito, 03 de 
janeiro 2022. Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
Espécie: Convênio nº001/2022, Con-
cedente: Município de Itabirito, Conve-
nente: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito - SAAE, CNPJ nº 
20067146000161, Objeto: O objeto desse 
Convênio é a transferência de recursos fi-
nanceiros e/ou insumos da Prefeitura para o 
SAAE com a finalidade de gerir, executar 
e operar os serviços públicos de drenagem 
urbana, Valor Total: R$7.293.000,00, Vi-
gência: 03/01/2022 a 31/12/2022, Data 
de Assinatura: 03/01/2022, Signatários: 
Concedente: Orlando de Amorim Caldeira, 
Convenente: Rogério Eduardo de Oliveira.

Os servidores questionam quais os estudos embasam o retorno 
proposto pelo executivo e pedem um posicionamento da 

Prefeitura Municipal de Itabirito

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Como preservar Como preservar 
a visão dos jovensa visão dos jovens

A CIDADE 
E EU

ESTAMOS vivendo num mundo em grande transformação, em todos 
os campos do Saber humano. A natureza parece revoltada com as atitudes 
do homem moderno. Grandes secas, enormes incêndios, calor em plena 
ascensão, chuvas torrenciais, enchentes devastadoras, derretimento incon-
tido dos polos, especialmente do norte, poluição do ar em alta escala, quei-
madas destruindo os “habitats” humano e animal. As doenças castigando o 
ser humano de várias maneiras e intensidade, cujo exemplo mais atual é a 
Pandemia do Coronavírus, que somente no Brasil já ceifou a vida de mais 
de 600 mil pessoas, fazendo-nos esquecer de outras doenças de grande 
potencial mortal, mas que existem e perseguem-nos todos os dias, em toda 
parte! A fome ronda especialmente as camadas mais pobres da nossa Na-
ção, sem perspectivas de emprego e alimento suficientes para sua proteção 
sanitária ou até mesmo vital.

ENQUANTO tudo isto acontece, há jovens ou mesmo crianças com 
“exposição excessiva às telas de televisores que podem prejudicar, no míni-
mo, a visão dos usuários”, isto sem considerar os prejuízos escolares prove-
nientes desta falha visual. Como prevenir esta visão em crianças e jovens? 
Para responder a esta pergunta, procurei ler a revista “Veja Bem” do Con-
selho Brasileiro de Oftalmologia, ano 2021, nº 34, página 21, que em muitos 
e bem expostos artigos, legaram-me esta preciosa e atual informação, cujo 
conteúdo se resume assim:

“- Monitore o tempo que (a criança) passa junto à tecnologia;
- Verifique a iluminação do ambiente onde o computador ou o celular 

está sendo usado;
- Mantenha a tela do computador limpa;
-  Certifique-se de que o monitor esteja a uma distância adequada. O 

ideal é que esteja a 50 cm. do usuário;
- Ao notar que a criança está com dificuldade para enxergar, ou seja, 

aproxima o rosto da tela ou ‘aperta’ os olhos para ver melhor, não hesite em 
consultar um médico oftalmologista.”

A gente sabe e tem constatado que o tempo de uso das telas aumen-
tou exponencialmente durante o período mais crítico da pandemia, anos 
2020/2021, sobretudo pelo uso dos celulares e computadores.

A Organização Mundial da Saúde, OMS, publicou um Manual de Reco-
mendações quanto ao tempo de tela, atividades físicas e até de sono espe-
cialmente para as crianças de menor idade.

ENFIM, é muito importante que se evite qualquer trauma ocular, nas 
crianças menores, sem jamais descuidar dos jovens “teens”, que se auto-
julgam mais independentes, donos do mundo técnico moderno e contem-
porâneo, usando, sem controle, aparelhos ultramodernos e computadores 
de alta tecnologia “sem controle de tempo”, ultrapassando os limites que 
protegem a saúde, a visão, a resistência do corpo.

O Bom senso deve ser usado constantemente!
Na última terça-feira (25), o Coletivo de Servidores Municipais de Itabirito (Cosemi), por meio do site 

Radar Geral, publicou uma carta aberta ao prefeito Orlando Caldeira (Cidadania) pedindo que ele reveja a 
intenção do retorno das 08h diárias para os servidores da Prefeitura. Atualmente, os servidores trabalham em 

regime de 30h semanais. De acordo com o Radar, a carga horária foi reduzida para 06h 
diárias em 2016 pelo ex-prefeito Alex Salvador (PSDB), com o objetivo de diminuir os 
gastos da Prefeitura de Itabirito.

No dia 03 de janeiro de 2022, a prefeitura enviou para a Câmara Municipal o Ofício nº 
004/2022-GP, encaminhando o projeto de lei que visa aprovar a concessão de vale refeição 
para os servidores públicos municipais. Entretanto, o parágrafo que justifica os motivos do 
vale chamou a atenção dos servidores. O texto diz: “[...] a partir de fevereiro/22, essa ges-
tão pretende retornar com as atividades laborativas dos servidores públicos do Município 
de Itabirito, em horário integral, considerando que a carga horária dos servidores é de 8 
(oito) horas diárias e 40 (quarenta) semanais”.

Segundo a carta, a medida está sendo tomada sem diálogo algum com os servidores 
afetados: “não foi feita nenhuma comunicação prévia, o que contradiz o Prefeito Orlan-
do em campanha quando garantiu que não mudaria a carga horária e que manteria diá-
logo com a classe, o que não tem acontecido. Este mesmo ganhou apoio dos servidores 
com tais promessas”.

Dentre as justificativas do Cosemi, está que a mudança na carga horária está na contra-
mão do que o mundo tem feito de gestão moderna, flexível, inteligente e eficiente.  Além 
de afirmar que existe uma economia com eletricidade, combustível, papel e menor esgota-
mento dos trabalhadores. O retorno da “carga horária vai aumentar em 14 milhões/ano os 
gastos públicos somente com o vale refeição, além dos gastos com eletricidade, material 
de escritório, água, entre outros”, pontua a carta.

A carta afirma, ainda, que cerca de 550 servidores recebem menos de R$ 2.000 e que mais 
de 300 (aproximadamente 30% dos servidores) recebem um salário-mínimo mensal. Assim, 
muitos utilizam do tempo restante para complementar a renda com trabalhos externos, o que 
ficaria impossibilitado 
com o retorno das 08h. O 
LIBERAL entrou em 
contato com a Prefeitura de 
Itabirito, mas até o momen-
to não obteve retorno.
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Livro fala de misoginia 
pela história

Saúde de primeira: Prefeitura de Itabirito 
investe em novos equipamentos para a UPA

Agilidade nos serviços públicos: 
Itabirito fecha parceria com a UFV 
para implantação de banco de dados

• cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Agricultura familiar: O Jovem Luiz Clau-
dio Vidal, funcionário público e motorista do 
projeto que desenvolve em nossa cidade de-
nominado Agricultura Familiar, com seu jeito 

participativo, orienta e contribui sobremaneira para o sucesso dos 
produtores, principalmente na Zona Rural.
Em foco: O trabalho do Dr. João Paulo, que no exercício da sua 
profissão de odontologia vai conquistando a região dos Inconfi-
dentes. Natural da cidade de Três Corações, tornou-se referência 
em nossa city por realizar um trabalho técnico de grande relevância 
à saúde bucal de sua clientela. São duas décadas de bons serviços 
prestados!
Por onde anda? O cardiologista Thiago Lisboa. Profissional de 
renome na região. Formado pela UFMG e com atendimento na 
Clínica Ariane. Ele é filho do saudoso Dr. Diocleciano. Cuidando 
de corações ele vai se destacando e construindo um caminho de 
sucessos e relevantes serviços prestados à saúde de nossa gente. A 
ele nossa gratidão e reconhecimento.
Família Fortes: Filho de tradicional família de São Bartolomeu, 
terra dos doces, o jovem Antônio Fortes Cruz exerce o cargo de 
motorista efetivo da prefeitura e também, como amante do espor-
te tem o hobby de ciclismo na região, participando e apoiando os 
adeptos deste esporte saudável. Nossos aplausos!
Ouvidoria: A jovem advogada Bruna Varela vai se consolidando 
com um trabalho elogiável a serviço da ouvidoria pública do mu-
nicípio. Ela está sempre a serviço e comprometida com as pessoas 
que recorrem a aquele departamento.
Três Irmãos: Estabelecida á Av. Capitão Antônio Marques a Pa-
daria Três Irmãos, sob o comando de Ronaldo Cândido da Silva. 
Tem como especialidades produzir bolos, tortas, pães e biscoitos 
de dar água na boca. Produtos que levam criatividade e amor na 
arte culinária. Vale à pena conferir!
Acelerando: Pelo andar da carruagem, em breve teremos nossa 
cidade em condições normais, com a beleza das flores e o real-
ce do bom gosto em termos de urbanismo. As ações da prefeitura 
têm mostrado um desempenho de alto rendimento. Aplausos para 
o trabalho incansável do prefeito Orlando Caldeira e sua equipe 
de trabalho. Neste contexto não podemos deixar de citar também 
a competência e sensibilidade do Secretário de obras Geraldinho 
Torres. Ele coloca todo seu conhecimento técnico e capacidade a 
serviço do município. Espírito altruístico e liderança positiva em 
prol do bem comum. Parabéns!
Maior de todos: Renascendo das cinzas o glorioso Cruzeiro ini-
cia sua jornada sob a tutela de Ronaldo Fenômeno e o apoio de 
8 milhões de torcedores. É Minas voltando a brilhar no cenário 
esportivo com as cores azul celeste. Quem viver verá!
Nosso abraço: A equipe de trabalho do Bar do Roberto Preto no 
Bairro Sta. Efigênia. Local aconchegante e gente especializada 
para te servir os melhores pratos da comida de boteco da região. 
Roberto e sua decoração vão fazendo história no interior de Minas. 
Sucessos sempre.
Aniversário: No último dia 25 esteve em festa a residência do Ca-
sal Itamar Elias e Alexandra, que juntamente com a filha, a gracio-
sa Larissa, comemorou o níver de Alexandra, formada em admi-
nistração com passagem pela UPA do São José e N. S. de Fátima, 
além da Escola Ana Amélia e serviço Social. Amigos e familiares 
marcaram presença. Parabéns!
Orgulho brasileiro: O nosso mercado editorial de livros é maior 
que o da Itália, são 50 mil novos títulos a cada ano. Possuímos 
o maior sistema bancário do planeta. Nossas agências de publi-
cidades ganham os melhores prêmios mundiais. Temos 70% da 
população praticando o trabalho voluntário. O Brasil é considerada 
a 3ª maior democracia do mundo. O próprio congresso nacional, 
apesar das mazelas, estão punindo seus próprios membros. Este é 
um país abençoado que possui a magia de reunir todas as raças e 
todos os credos e possui clima para abrigar e contentar toda gente 
(parte do texto da escritora Holandesa Aliefka Bijsma).
Para Refletir: O sofrimento é o intervalo entre as duas felicida-
des. (Vinicius de Morais)

Com o objetivo de assegurar 
maior agilidade aos processos de 
análise e atendimento das deman-
das da população, a Prefeitura de 
Itabirito fechou parceria com a 
Universidade Federal de Viçosa 
– UFV visando à implantação do 
Cadastro Territorial Multifinalitá-
rio – CTM.

O CTM é uma ferramenta de 
planejamento e gestão territorial 
baseada em sistemas de infor-
mação geográfica que abrangem 
aspectos fiscais, imobiliários, am-
bientais, transporte, entre outros.

“Em resumo, o trabalho é rea-
lizado com dados de alta precisão 
e tecnologias de ponta em termos 
de softwares, equipamentos, carto-
grafia e representação, de forma a 
elaborar mapas temáticos com as 
informações coletadas”, destaca a 
secretária de Urbanismo, Amanda 
Santos.
Mais benefícios para Itabirito

A parceria também propor-

cionará benefícios como o treina-
mento e capacitação da equipe da 
Prefeitura para assegurar a conti-
nuidade na manutenção do banco 
de dados, além da possibilidade de 
planejamento de políticas públicas 
e execução de ações visando ao 
desenvolvimento da cidade de for-
ma ainda mais eficiente.

“O objetivo é integrar as secre-
tarias em um banco de dados geo-
gráfico de modo que todos possam 
ter informações atualizadas em 
tempo real, garantindo maior agili-
dade à análise das solicitações dos 
requerentes, otimizando os servi-
ços prestados à população”, acres-
centa a secretária de Urbanismo.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, ad-
quiriu recentemente diversos novos 
equipamentos para a Unidade de 
Pronto Atendimento - UPA. O in-
vestimento ultrapassa R$ 278 mil.

Entre os equipamentos recen-
temente adquiridos estão aparelho 
portátil e aparelho fixo de raio-X, 
duas macas hospitalares fixas e re-
guláveis, duas macas com carrinho, 
24 poltronas hospitalares reguláveis 
e ventilador pulmonar para suporte 
ventilatório, além de estrutura loca-
da para alojar até dez profissionais 
de Saúde durante intervalo para 
descanso.“Os equipamentos ad-
quiridos para a UPA nos permitem 
melhorar ainda mais a qualidade 
do atendimento, a hipótese diag-
nóstica e garantem maior conforto 
aos cidadãos que procuram pelos 
serviços prestados na UPA de Itabi-
rito”, destaca a superintendente da 
unidade, Fernanda Leite.

Benefícios para a população
As poltronas adquiridas subs-

tituirão as antigas. O aparelho 
portátil de raio-X vai possibilitar a 
realização de exames nos leitos de 
pacientes acamados e em estado 
grave. Já o aparelho fixo de raio-X 
substituirá o antigo, proporcionan-
do maior qualidade aos exames 
devido à tecnologia avançada. E as 
novas macas garantirão maior con-
forto e segurança ao transporte dos 
pacientes.

Passando pela escravidão, pelo 
império e república até os tempos 
modernos, “história e história se 
confundem em O bandolim cen-
tenário”. O livro, de autoria do 
sociólogo Flávio Saliba Cunha, 
conta a história de Elisa, que te-
ve formação cultural bebida na 
mesma fonte de Emma Bovary. É 
uma evidência das armadilhas da 
misoginia, entranhadas na estrutura 
histórica da sociedade brasileira, 
revela o autor. O livro pode ser ad-
quirido nos pontos de venda ou no 
site da editora Quixote: 

www.quixote-do.com.br
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Prefeitura encaminha para 
Câmara projeto de reajuste 
para servidores e Tarifa Zero

Cadastros para o Programa 
Reconstruindo Vidas

REGIANE BARBOSA

REGIANE BARBOSA

Beneficiárias do programa Inclusão 
Produtiva da Mulher receberão 
aumento no Vale Alimentação e 
reajuste na remuneração mensal

Na manhã desta terça-feira 
(25), o prefeito interino de Maria-
na, Juliano Duarte, anunciou que 
a Prefeitura encaminhou para a 
Câmara Municipal dois projetos 
de lei: o projeto de reajuste de 
salário do servidor público e o 
projeto de tarifa zero para o trans-
porte coletivo.

Todos os servidores públicos 
do município terão aumento de 
16,34%. “Estamos concedendo o 
maior reajuste da história de Ma-
riana de forma linear para todos 
os servidores da Prefeitura Mu-
nicipal, Iprev - Instituto de Previ-
dência dos Servidores Públicos e 

SAAE, exceto para agentes políti-
cos", afirmou Juliano.

De acordo com o prefeito, 1º 
de fevereiro é a data em que terá 
início a tarifa zero no transporte 
coletivo, uma proposta que vai 
impactar positivamente o pro-
gresso da mobilidade urbana no 
município e distritos. O Projeto 
havia sido aprovado pela Câmara 
Municipal no dia 29 de dezembro, 
o que, segundo o chefe do executi-
vo, impossibilitou que os veículos 
começassem a rodar com a tarifa 
zero a partir do dia 1 de janeiro.

“Precisamos realizar uma 
grande mobilização com todos os 

carros que irão rodar, a realização 
de contratos junto a empresa. Es-
tamos encaminhando o projeto de 
lei para Câmara alterando o artigo 
18, para que o programa passe a 
vigorar agora no dia 1º de feverei-
ro, que foi o prazo necessário para 
o município realizar os contratos e 
mobilização junto a empresa”, ex-
plicou Juliano.

Ambos os projetos de Lei de-
vem ser votados durante uma reu-
nião extraordinária. “Duas grandes 
importantes leis que serão votadas 
essa semana e trarão benefícios di-
retos para toda nossa população”, 
finalizou o prefeito.

Em reunião realizada nes-
ta terça-feira (25), a Prefeitura 
de Mariana, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, anunciou 
que o Vale Alimentação das 
beneficiárias do Programa 
Inclusão Produtiva da Mu-
lher, que hoje é de R$124,70, 
passará a ser de R$250,00.  
Além disso, a remuneração 
mensal passará por um rea-
juste, devido ao aumento do 
valor do salário-mínimo, a 
partir de fevereiro deste ano, 
todas receberão cerca de 
R$850,00 mensais, por 4h de 
trabalho diário.

Um dos propósitos do 
programa é promover a 
integração e dar a oportu-
nidade de trabalho, apoio 
institucional às unidades 
familiares que são chefiadas 
por mulheres em situação de 
vulnerabilidade social, com 
vistas à capacitação para as 
atividades realizadas, auxílio 
econômico para erradicação 
da pobreza, promoção da 
dignidade e do desenvolvi-
mento humano sustentável.

“Esse aumento na renda 
vai ajudar nós que somos 
mãe de família a cuidar 
melhor dos nossos filhos, 
ter condição, dignidade e 
mais qualidade de vida. A 
remuneração veio na hora 
certa e agradeço a Prefeitura 
por nos proporcionar mais 

melhorias”, afirmou Bruna de 
Assis, moradora do distrito de 
Águas Claras e beneficiária do 
programa.Além da oportuni-
dade de trabalho, as mais de 
400  mulheres atendidas podem 
participar de projetos como o 

Salão e Padaria Escola, Corte 
e Costura e outros cursos 
de capacitação. É ofertado 
também uma oficina prepa-
ratória para a continuidade e 
conclusão dos estudos, para 
aquelas que desejarem.

Lívia Maria

Lívia Maria

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, informa que às famílias que perderam seus bens de 
natureza permanente ou consumo básico, devido às fortes chuvas no mu-
nicípio, e ainda não realizaram o cadastro para comprovação das perdas, 
devem procurar o Centro de Referência em Assistência Social (CRAS) a 
fim de realizá-lo

Poderão receber o auxílio de 3 mil reais somente os núcleos familiares 
que foram cadastrados. Ressaltamos ainda, que o cadastro pode ser feito 
enquanto o município estiver em situação de emergência e toda perda de-
ve ser devidamente comprovada.

Confira os endereços:
CRAS Colina – Rua Ônix, nº185, Colina
CRAS Bairros – Rua Wenceslau Brás, nº 789, Rosário
CRAS Cabanas – Rua Diamantina, nº 661, Cabanas
CRAS Distritos – Rua Alphonsus de Guimarães, nº 29, Centro

Prefeitura inicia o 
Cata Treco no município

MARIA FERNANDA VIANA

A Prefeitura de Mariana continua investindo na conservação e cuida-
dos com a cidade. Agora, iniciou-se o Cata Treco, um serviço de coleta de 
inservíveis que inclui móveis domésticos (sofás, colchões, cômodas, entre 
outros), pedaços de madeiras e também pequenos volumes de entulho de 
construções civis (devidamente ensacados). O recolhimento será realizado, 
primeiramente, na sede do município e a população poderá agendar a coleta 
através do telefone (31) 3557-9036.

Pneus, eletrodomésticos e eletroeletrônicos não serão recolhidos, devido 
aos metais pesados presentes em suas composições, que demandam local 
apropriado, conforme a legislação e normas técnicas, para a destinação final. 
Para o recolhimento dos eletrodomésticos, o contato deverá ser com a  Asso-
ciação de Catadores de Materiais Recicláveis (CAMAR), também por meio 

de agendamento realizado através 
do telefone (31) 3558-2971.

É importante lembrar que a 
disposição irregular dos inservíveis 
nas vias públicas sem o agenda-
mento prévio, poderá resultar em 
notificação e multa nos termos da 
legislação vigente.

Raissa Alvarenga

(31) 98491-1890

VENDAS
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prefeitura dá início ao 
cumprimento de metas propostas Mariana recebe a visita do 

Cônsul Geral da Espanha no 
Rio de Janeiro

LUCAS BARBOSA

A Secretaria de Cultura, Patri-
mônio Histórico, Turismo e Lazer 
teve a honra de receber, na última 
sexta-feira (07), a visita do Sr. Luis 
Prados Covarrubias, Cônsul Geral 
da Espanha, na cidade do Rio de 
Janeiro. A visita se deu pelo interes-
se do Cônsul em conhecer uma das 
principais cidades históricas de Mi-
nas Gerais, além de discutir sobre 
possíveis parcerias entre a cidade 
de Mariana e o Consulado do país.

De início, a visita contou com 
uma reunião entre alguns dos re-
presentantes da Secretaria de Cul-
tura (Secretária da Pasta, Andrea 
Umbelino, e o Coordenador de 
Turismo, Silas Sampaio) e a co-
laboradora responsável pelo PAC 
das cidades históricas em Mariana 
(Anna de Grammont) a fim de dis-
correr sobre toda a história e cultura 
do município. Para mais, possíveis 
parcerias voltadas ao desenvol-
vimento da cultura regional, do 
turismo e do patrimônio histórico 
marianense foram debatidas.

Após a ilustre recepção no 
CAT, os representantes da Secreta-
ria de Cultura, Patrimônio Históri-
co, Turismo e Lazer, junto do Côn-
sul da Espanha, seguiram para um 
circuito de visitas aos monumentos 

e atrativos do Centro Histórico da 
cidade, sendo a primeira parada a 
Catedral Basílica da Sé, deixando 
o representante da Espanha encan-
tado com a arte barroca do período 
colonial presente na igreja. Logo 
após, diversos locais foram apre-
sentados, dentre eles, o Museu Ar-
quidiocesano de Arte Sacra, a Igre-
ja São Francisco de Assis, a Igreja 
de Nossa Senhora do Carmo, a 
Casa de Câmara e Cadeia e a antiga 
Casa do Conde de Assumar, onde 

em breve será instalado o Museu da 
Cidade.

No período da tarde, ao retornar 
ao CAT, o Sr. Luis Prados Covar-
rubias se encontrou com o Prefeito 
de Mariana, Juliano Duarte, assim, 
lembranças foram trocadas por 
ambas as partes, com objetos que 
representam a cultura espanhola e a 
cultura marianense, além de afirmar 
os interesses em parcerias entre o 
município de Mariana com o Con-
sulado Espanhol presente no país.

RAISSA ALVARENGA e CLARA COSTA

Na última semana, no Centro de 
Convenções, a Prefeitura de Maria-
na, por meio da Secretaria de Plane-
jamento, Suprimentos e Transparên-
cia, realizou o workshop para alinhar 
as ações pós abertura do orçamento 
de 2022. Com participação de repre-
sentantes de todas as 17 secretarias 
municipais, temas relacionados aos 
direcionamentos do Plano Plurianual 
(PPA), Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) e Lei Orçamentária 
Anual (LOA) foram abordados. Ca-
da setor fará o estudo de atividades já 
elencadas dentro dos planos, para que 
elas sejam aplicadas de forma efetiva 
ao longo do ano.

PPA e LOA
Ano passado, a definição da 

LOA e PPA, ferramentas que nor-
teiam serviços essenciais, projetos 
e demandas executadas pelo poder 
público, foi aprovada pela Câmara 
após participação ativa das lideranças 
de bairros, distritos e localidades na 
construção e elaboração das solicita-
ções. As ações, que envolvem vários 

setores, são de médio e longo prazo e 
são aplicadas para promover o supor-
te e desenvolvimento das comunida-
des. Referente a LOA 2022, foi reali-
zado o planejamento de curto prazo. 
Nela constam constam projetos que 
serão executados no próximo ano e 
as despesas fixas do município.

Entre todas as demandas postas 
ao executivo dentro do PPA, que tra-
ta das proposições de médio a longo 
prazo, se destaca o pedido de cons-
trução de unidades de ensino infantil, 
que foi requerido pelas associações 
dos distritos Cachoeira do Brumado 
e Santa Rita Durão e dos bairros Cen-
tro, Cabanas e Rosário. Outra deman-
da importante sugerida na audiência 
foi a construção de uma nova Estação 
de Tratamento de Água (ETA Norte) 
na cidade, a conclusão da Estação de 
Tratamento no distrito de Padre Vie-
gas e uma construção no distrito de 
Águas Claras. Foi sugerido também 
a construção de uma Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE) no distrito 
de Cachoeira do Brumado.
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BODE ZÉ

Depois da tempestade vem a bonança, podendo-se também 
dizer que a cada lágrima vertida corresponde um sorriso, a equili-
brar as coisas da vida. É assim que, nesta edição, após lamentar, 
na semana passada, a tragédia da perda de um imóvel histórico, 
ocupamos este espaço para louvar um acontecimento social-reli-
gioso, também histórico e homenagear seu protagonista. Trata-se 
da sagração episcopal do ouro-pretano, monsenhor Lauro Versia-
ni Barbosa, nomeado bispo e destinado à diocese de Colatina-ES, 
ano passado, pelo Papa Francisco. Por seu currículo e dedicado 
trabalho, durante anos, vê-se que a Igreja, especialmente, em Co-
latina-ES, tem novo dignitário à altura das necessidades do reba-
nho. Ouro Preto pode se orgulhar, mais uma vez, pelo destaque 
que alcançam seus cidadãos, entre os mais dedicados, em qual-
quer setor. Confirma-se esse orgulho, no setor religioso, sabendo-
-se que, pela segunda vez em 55 anos, um ouro-pretano é elevado 
ao episcopado católico romano. Em 1967 foi Dom José Francisco 
Versiani Velloso, até então, pároco de Nossa Senhora da Concei-
ção (bairro Antônio Dias), desde 1955, sagrado bispo, destinado 
à diocese de Itumbiara-GO. Curioso é que ambos receberam a 
sagração em 25 de janeiro. Explica-se a coincidência mediante 
o fato de, nessa data, ser celebrada, pela Igreja, a conversão de 
Saulo de Tarso, perseguidor de cristãos, em Paulo, o novo após-
tolo de Jesus.

Saudações ao novo pastorSaudações ao novo pastor Ongs e população celebram o 
maior mutirão de castração já 
realizado em Mariana

KARINA PERES

A Prefeitura de Mariana, em 
parceria com a Ong Ajuda e o de-
putado estadual Noraldino Junior, 
iniciou na terça-feira (25), o maior 
mutirão de castração já realizado no 
município. A ação vai até o dia 3 de 
fevereiro e ao todo, 1000 animais 
passarão pelo procedimento de 
forma gratuita. Nas redes sociais, a 
população e Ongs de proteção aos 
animais celebraram a iniciativa da 
prefeitura.

A Ong IDDA - Instituto de De-
fesa dos Direitos dos Animais, que 
atua na proteção dos animais em 
Ouro Preto e Mariana desde 2013, 
valorizou a iniciativa do poder pú-
blico de Mariana. “O benefício da 
castração gratuita é tão raro, poucas 
cidades oferecem essa acessibili-
dade em grande escala para os ani-
mais. Parabéns Mariana e gratidão 
ao prefeito Juliano e ao deputado 
Noraldino”, afirmou a ONG. A po-
pulação também se manifestou ce-
lebrando a ação. “Coisa mais linda 
de se ver. Mais uma vez obrigada 
por entender a importância da cas-
tração para os animais, os tutores, 
para manutenção do vínculo tutor-
-animal, para saúde pública e para 
os protetores que lutam por isso há 
tantos anos”, disse uma moradora 
nas redes sociais. 

Segundo o prefeito interino 
de Mariana, Juliano Duarte, no 
primeiro dia de castração muitas 
pessoas que realizaram o cadastro 
não levaram os animais para serem 
castrados. “Peço a todas as pessoas 
que fizeram as inscrições que com-
pareçam. Hoje, infelizmente nós 
tivemos um grande número de pes-
soas que não compareceram, com 
isso, você acaba tirando o lugar de 
outros animais. Quem não compa-
recer, nós iremos passar a vaga pa-
ra os cadastros reserva”, informou 
Juliano.

O pedido foi reforçado pela 
Ong IDDA. “Há pessoas que ca-
dastram seus animais e não apare-
cem ou não aguardam o tempo de 

espera. Além de ser irresponsabili-
dade com o próprio animal, ainda 
tiram a vaga de outro cão ou gato 
que realmente precisa. E também é 
uma falta de respeito com quem es-
tá ali se dedicando a isso. Não dei-
xem de comparecer”, pediu a Ong.

Juliano ainda ressaltou a im-
portância de castrar os animais. “A 
castração é um ato de amor ao ani-
mal. Ela previne significativamente 
o surgimento de várias doenças e 
colabora diretamente com o cresci-
mento desordenado de cães e gatos 
em nosso município”, concluiu o 
prefeito. As inscrições estão sendo 
realizadas na policlínica do bairro 
Cabanas, de 8h às 16h e são limita-
das a mil vagas.

Depois de três anos do desastre em 
Brumadinho, extinção de barragens a 
montante segue a passos lentos

O dia 25 de janeiro marca os 
três anos de um dos maiores de-
sastres da história da mineração: o 
rompimento da Barragem B1, da 
Mina Córrego do Feijão, em Bru-
madinho, Região Metropolitana de 
Belo Horizonte. Para a Associação 
dos Municípios Mineradores de 
Minas Gerais e do Brasil (AMIG), 
mesmo depois de 1.095 dias do 
ocorrido, lições ainda não foram 
totalmente aprendidas.

As medidas de descomissio-
namento das barragens a montan-
te (como era a de Brumadinho) 
seguem a passos lentos. Apesar 
da publicação da resolução da 
Agência Nacional de Mineração 
(ANM) no Diário Oficial da União 
(DOU) em 2019, que proibiu a uti-
lização do método de construção 
ou alteamento de barragens de re-
jeitos de mineração a montante em 
todo o território nacional, o Brasil 
encerrou 2021 com 40 barragens 
em nível de emergência. Apenas 
sete a menos do registrado no fim 
do ano anterior, segundo boletim 
da agência.

Das estruturas, três estão em 
"nível 3", classificação de situação 
de "ruptura iminente ou em cur-
so". E o mais assustador é que elas 
estão situadas em Minas Gerais e 
também pertencem à mineradora 
Vale: B3/B4 (Nova Lima), Forqui-
lha III (Ouro Preto) e Sul Superior 
(Barão de Cocais).

Para a AMIG, o modelo de 
mineração a seco deve ser refe-
rência para todas as mineradoras 
do Brasil. "A tecnologia a mon-

tante possui um custo menor, em 
comparação com outros sistemas, 
mas apresenta maior risco de se-
gurança, porque suas paredes são 
construídas sobre uma base de 
rejeitos, em vez de em material 
externo ou em terra firme. Isso traz 
insegurança para a operação, para 
o meio ambiente e para a vizinhan-
ça", explica o consultor de relações 
institucionais da AMIG, Waldir 
Salvador.

Menos impunidade, 
mais fiscalização

A AMIG destaca que diversas 
questões ainda pairam no ar, espe-
cialmente em relação à responsabi-
lização civil, administrativa e penal 
tanto das pessoas físicas quanto 
das pessoas jurídicas envolvidas 
na tragédia. "Não podemos mais 
ter uma mineração realizada por 
empresas que não informam so-
bre os seus processos à população, 

aos governos federal, estadual e 
municipal, e que não legitimam 
seus processos junto a ANM. Falta 
transparência interna e externa. Se 
não houver essa mudança, não va-
le mais a pena continuar com a mi-
neração, a exemplo dos acidentes 
de Mariana e Brumadinho", afirma 
Waldir Salvador.

No dia 27 de janeiro, a AMIG 
vai realizar um encontro com re-
presentantes da ANM para discutir 
a situação das barragens nos mu-
nicípios brasileiros. "A ANM vai 
nos passar o status de segurança 
de barragens dos municípios asso-
ciados. A partir daí, juntos, vamos 
estruturar um plano de ação para 
exigir do Legislativo regulamenta-
ção e melhoria da fiscalização de 
barragens, assim como o fortaleci-
mento da ANM, o que é essencial 
para a manutenção da atividade 
minerária", enfatiza.

Acidente entre caminhão de 
coleta de lixo e carro deixa 
vítima fatal em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

Um acidente en-
volvendo um cami-
nhão de coleta de lixo e 
um carro de passeio, na 
tarde desta quarta-feira 
(26), provocou a morte 
de Aloísio Gonçalves 
Noé (30 anos) e deixou 
dois homens (37 e 51 
anos) feridos. A fatali-
dade ocorreu por volta 
das 16h, na Avenida 
Américo Giannetti, no 
trecho conhecido como “balança da Hindalco”, no bairro Saramenha, em 
Ouro Preto. Aloísio era motorista da empresa responsável pela limpeza ur-
bana do município, e morador do bairro Morro São Sebastião. O óbito foi 
confirmado no local por um médico do Samu. Os dois homens feridos fo-
ram encaminhados para a Santa Casa de Misericórdia de Ouro Preto.

Segundo informações da 2ª Companhia de Bombeiros Militares, res-
ponsável por atender a ocorrência, todos os três homens estavam na cabine 
do caminhão. Já no carro de passeio havia duas pessoas que não ficaram 
feridas. Não foi informado o que provocou o acidente, mas acredita-se que 
o caminhão tombou em uma descida e atingiu o outro veículo no capô.

Em nota, a Prefeitura de Ouro Preto se solidarizou com a família e ami-
gos de Aloísio. Ainda, suspendeu a coleta de lixo na noite do dia 26 em 
razão do luto. 

Bombeiros combatem incêndio 
dentro da UFOP

Na manhã da última quarta-feira (26), bombeiros militares da 2ª Cia 
de Ouro Preto foram acionados para combater um incêndio em vegeta-
ção dentro da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP). As chamas 
estavam próximas à subestação da CEMIG e tiveram início por volta de 
11 horas da manhã. Sete (7) militares foram empenhados para combater 
o incêndio, que foi finalizado, aproximadamente, às 14 horas. De acordo 
com informações dos bombeiros, a suspeita é que o incêndio tenha sido 
criminoso. Pelo artigo 250 da Lei nº 2.848, causar incêndio, expondo a 
vida, a integridade física ou patrimônio de outrem, pode resultar em uma 
pena de três (3) a seis (6) anos de prisão e o pagamento de multa.

LUCAS PORFÍRIO 

Leo Drumond


